



Barnabas : disciple de Christ

Barnabas : un disciple de Jésus

Définition d'un disciple selon Jésus :

Tout disciple accompli sera comme son maître. Luc 6.40

Une des caractéristiques d'un disciple de Jésus est le désir d'avoir les mêmes sentiments qui étaient en Jésus (Phil 2.5)

Le maître pour un chrétien n'est nul autre que Jésus, pour être un disciple il faut non pas ressembler au Seigneur, mais bel et bien être comme Lui.

La vie chrétienne est possible uniquement par la foi qui nous amène à penser comme Christ. Seuls ceux qui étaient et qui sont prêts à le suivre font partie de ses disciples. Du nombre de ceux qui ont mis leur foi en Jésus, on retrouve Joseph connu sous le nom de Barnabas.

Joseph, un disciple remarqué

C'est dans le livre des Actes que nous retrouvons Joseph, un lévite originaire de l'île de Chypre. Il est reconnu sous le nom de Barnabas, nom qui lui a été donné par les apôtres.

Joseph, surnommé par les apôtres Barnabas, ce qui signifie fils d'exhortation, Lévite, originaire de Chypre, vendit un champ qu'il possédait, apporta l'argent, et le déposa aux pieds des apôtres.

Actes 4.36-37

- Joseph était par naissance un lévite, il s'agit de ceux qui avaient pour mandat de servir Dieu (Deut. 18.2). Il devait donc avoir grandi dans une famille craignant Dieu et désirant le servir auprès de ceux de sa communauté.
- Une de ses qualités principales fit en sorte qu'il se faisait nommer par les apôtres « **Barnabas** », nom qui signifie « **Fils d'exhortation** »
 - Le mot grec « **Paraklesis** » est principalement traduit par consolation, exhortation, assistance, encouragement.
 - Notre principal consolateur est le Saint-Esprit...
 - Jean 14:16 : Et moi, je prierai le Père, et **il vous donnera un autre consolateur**, afin qu'il demeure éternellement avec vous.

- Il était un homme sensible aux besoins de l'église de Jérusalem. Il discernait tant les besoins spirituels que physiques.
 - Spirituellement, il avait à cœur de voir ses concitoyens venir à la connaissance du Sauveur et de participer à la croissance spirituelle de ses frères et sœurs en Christ (Actes 11.22), son engagement principal a été envers les non-juifs (Gal.2.9).
 - Physiquement, il les aimait à tel point que son amour pour les membres de l'église le poussa à vendre ses avoirs dont le champ mentionné dans Actes 4.37 et d'en offrir sa pleine valeur à l'église.
- Barnabas est le genre de personne qui a un impact dans la vie des gens qu'il croise. Un impact positif.
- Comme Barnabas, 1 Thessaloniens 5.11 nous encourage à **s'exhorter les uns les autres et s'édifier l'un l'autre.**

La relation entre Barnabas le Lévite et Saul le pharisien

Saul de Tarse, le persécuteur de l'Église a rencontré son Sauveur. Il s'est rendu à Jérusalem, mais tous le craignirent. (Actes 9.26-28)

- **Barnabas, l'ayant pris avec lui, le conduisit vers les apôtres, et leur raconta comment sur le chemin Saul avait vu le Seigneur**, qui lui avait parlé (Actes 9.27)
 - **Barnabas le pris avec lui** parce qu'il aimait son prochain, mais surtout il connaissait son Dieu pour agir de la sorte. Nous avons à apprendre de lui.
 - **Il le conduisit vers les apôtres** : Barnabas était convaincu de la parfaite droiture de l'ex-pharisien pour lui permettre de rencontrer les Douze.
 - Barnabas **parla en faveur de Saul** devant les apôtres, il raconta sa conversion et son zèle dans la prédication de l'Évangile.
 - Barnabas était la tête dominante de l'équipe. Saul était en train de faire ses classes avec son grand frère. Saul avait, il est vrai, reçu un appel du Seigneur ainsi qu'une grande connaissance des Écritures puisqu'il avait été enseigné pour devenir un pharisien aux pieds de Gamaliel un docteur renommé de la Loi (Actes 5.34 et 22.3), mais avec Barnabas, il retrouvait un formateur qui lui donnerait une sensibilité nécessaire à la formation de disciple.
- Barnabas voyait le potentiel en Saul qui allait plus tard être connu sous le nom de Paul, l'auteur de la majorité des épîtres du Nouveau Testament.
 - Après que Barnabas fut mandaté pour aller à Antioche et qu'il constata l'ampleur de l'œuvre de Dieu dans cette ville, il alla chercher Saul à Tarse pour qu'ils puissent enseigner ensemble à Antioche (Actes 11.22-26).
- Lors d'un temps de jeun avec les prophètes et docteurs de l'église d'Antioche. le Saint-Esprit dit : Mettez-moi à part Barnabas et Saul pour l'œuvre à laquelle je les ai appelés. (Actes 13.1-2)

- Ils s'embarquèrent pour l'île de Chypre afin d'annoncer l'Évangile en compagnie de Jean-Marc leur aide qui était le cousin de Barnabas (Ac 13.4-5). Peu de temps après Jean se sépara d'eux et retourna à Jérusalem (v. 13)
- Ils évangélisent plusieurs villes et après avoir vu les juifs remplis de jalousie s'opposer à l'Évangile décidèrent de se tourner vers les païens (Ac 13.45-46)
 - À partir du verset 9, Saul se fait appeler Paul et prend la parole.
 - Jusque-là, l'auteur du livre des Actes les identifiait comme étant Barnabas et Saul. À partir du verset 46 **l'ordre est inversé et ils seront identifiés comme étant Paul et Barnabas** à l'exception de deux occasions,
 - la première fois au Chapitre 14.14 où ils sont nommés apôtres
 - et dans Actes 15 où ils se sont rendus à Jérusalem.
- Ils retournèrent à Antioche en passant dans les villes déjà visitées
 - Pour fortifier les disciples et les encourageant à persévérer dans la foi (Ac 14.22)
 - Ils firent nommer des anciens dans chaque Église (v.23).
- Paul et Barnabas rencontrent l'Église de Jérusalem (Ac 15.4-30)
 - Toute l'assemblée garda le silence, et **l'on écouta Barnabas et Paul, qui racontèrent tous les miracles et les prodiges que Dieu avait faits par eux au milieu des païens** (v.12).
- Après leur voyage à Jérusalem, **ils retournèrent à Antioche, enseignant et annonçant, avec plusieurs autres, la bonne nouvelle** de la parole du Seigneur (v.35).
- Après quelques jours, Paul voulut retourner visiter les frères dans toutes les villes où ils avaient annoncé la Parole pour voir le progrès depuis leur dernier passage.
 - Barnabas voulait emmener aussi Jean, surnommé Marc (v.37).
 - Mais il ne semblait pas raisonnable à Paul, que celui qui s'était séparé d'eux dès la Pamphylie, et qui n'était point allé jusqu'à la fin (v.38).
 - Ils se séparèrent donc (v.39) Barnabas prenant Marc parti pour l'île de Chypre.
 - Paul choisit Silas pour l'accompagner de leur côté (v.40)
- Barnabas a comme chaque disciple de Christ reçu le mandat de former des disciples. Son objectif était atteint avec Paul et aujourd'hui encore nous bénéficions de son héritage.

Barnabas et Jean-Marc

- L'œuvre de Barnabas n'était pas encore terminée, il s'est investi dans la vie d'un autre disciple du nom de Jean-Marc, son cousin.
 - Jean-Marc, tout comme Saul n'avait pas la confiance de ses pairs.
 - Nous apprenons que son travail a porté fruit puisque Marc retrouva la confiance de Paul (Colossiens 4.10).
 - Il fut considéré par Pierre comme un fils (1 Pierre 5.3)

L'héritage de Barnabas

- Dans les écrits de Paul adressé aux églises, nous retrouvons les valeurs que Barnabas lui a transmises.
 - Paul souligna à maintes reprises l'importance de l'exhortation, par exemple lorsqu'il écrivit aux Colossiens en leur disant « **instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse**, par des psaumes, par des hymnes, par des cantiques spirituels, chantant à Dieu dans vos cœurs sous l'inspiration de la grâce. » (Colossiens 3.16).
 - Nous avons vu que Barnabas fut un homme d'une grande générosité, Paul en a été témoin à maintes reprises et il a fortement recommandé aux églises d'être généreux. Sa première épître à Timothée nous démontre **l'importance du partage lorsqu'il a affirmé à son fils spirituel « Recommande-leur de faire du bien, d'être riches en bonnes œuvres, d'avoir de la libéralité, de la générosité... »** (1 Timothée 6:18).
 - Barnabas a consacré dans la formation de Saul de Tarses plusieurs années de sa vie. Il a été un exemple et lui a permis de s'affirmer au point que Saul est devenu Paul l'apôtre des gentils reconnu par tous. Paul a après le départ de Barnabas reproduit l'exemple reçu. Il a investi son temps à faire des disciples et en formant des hommes tels que Silas, Tites et Timothée et plusieurs autres encore... Il partagea son amour pour Dieu en les invitant à faire de même, c'est ce que l'on voit dans sa seconde lettre à Timothée lorsqu'il lui a dit « **ce que tu as entendu de moi en présence de beaucoup de témoins, confie-le à des hommes fidèles, qui soient capables de l'enseigner aussi à d'autres.** » (2 Timothée 2.2).

 - Le temps que Barnabas a investi avec Jean-Marc a eu suffisamment d'impact pour qu'il gagne la confiance de Pierre et qu'il fut chargé d'écrire avec l'aide de Pierre le récit de l'Évangile.
 - Aujourd'hui, l'œuvre de Barnabas porte encore des fruits, son témoignage et son héritage nous apportent d'innombrables bénédictions spirituelles.
 - Il est un modèle positif dans le service auprès des frères et sœurs dans l'Église locale.
 - Son ministère a permis à Paul et Marc de grandir dans le Seigneur et de devenir ceux qui ont écrit sous l'inspiration de l'Esprit une partie du Nouveau Testament.
-